

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, miércoles 14 de setiembre de 1904

NÚMERO 852

LA PROVEEDORA

DE ANDRES SANDOVAL

Almacén de abarrotes por mayor y menor. Importación directa. Todas las mercaderías llegadas á esta casa son enteramente frescas y á precios los más bajos de la plaza. Lado Sur del Mercado.



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos
Visítad tan bien atendido almacén

NUTRIR al TUBERCULOSO es CURARLO.

La hora parece haber llegado cuando las medicinas pueden considerarse como un incidente solamente en el tratamiento de la tuberculosis.

La nueva fórmula para la cura de esta enfermedad puede condensarse así: "Aire puro, Alimentación nutritiva y abundante, y Descanso."

La buena alimentación es la parte más esencial del tratamiento. Se sabe con toda certeza que la tuberculosis es causada por un microbio que sólo se desarrolla en los organismos debilitados y por lo tanto mientras mejor se alimenta y nutre la persona más fuerzas recobra para resistir y vencer la invasión tuberculosa.

Toda persona afectada de tuberculosis debe alimentarse nueve veces al día y su dieta debe consistir principalmente de huevos, carne y leche, pero como los organismos extenuados no reciben generalmente de los alimentos ordinarios toda la materia orgánica y mineral que necesitan para su perfecta nutrición, es necesario reforzar la alimentación tomando la

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que suministra en forma concentrada y predigerida la grasa que rellena los pulmones con nuevos tejidos vivientes y vigoriza las funciones respiratorias, cuyo buen funcionamiento es un factor muy importante para la buena nutrición. Los hipofosfatos de cal y de soda íntimamente ligados con el aceite de bacalao en la Emulsión de Scott suministran á la sangre la materia mineral de la cual se nutren y fortifican los nervios, los huesos y el cerebro. Hay mucha más substancia nutritiva en una cucharada de Emulsión de Scott que la contenida en un volumen igual de cualquier otro alimento, y cuando esta emulsión-alimento se toma con constancia y se dedican todos los esfuerzos y el tiempo á obtener la curación, á lo menos por un año, los progresos realizados en ese tiempo son tan maravillosos que el enfermo ve bien retribuida su fe y perseverancia.



Precación Necesaria.—No se caiga en el error de comprar una Emulsión de pacotilla por economizar unos cuantos centavos. Todo lo barato al final resulta caro y tratándose de la salud, no solamente caro, sino fatal. Recuérdese que sólo hay una Emulsión verdadera y esa es la de "Scott," que se distingue por la marca del "hombre con el bacalao á cuestas."

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ya llegó de Europa y Estados Unidos el gran surtido de novedades que para mejorar la tienda compró en su viaje actual el señor Romero. Tan conocida es esta casa por la excelencia de sus artículos, que es su mejor recomendación.

La Nueva Ferrería DE MIGUEL MACAYA

posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y herramientas, y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y cuenta de quien los solicite. Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederá ventajas especiales para los pagos.

Precios y condiciones los más ventajosos en plaza

20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

La Guerra Centro Americana

será inevitable, según apuntes que obran en nuestra cartera, si no ocupa Ud. el taller de

Hojalatería y Fontanería

de SANTOS MENDIETA, donde se ofrece y se garantiza los mejores trabajos modernos en todo lo que se relaciona á estos ramos. Precios los más equitativos.
Taller frente al antiguo local de la Liga de Obreros, Sur del Teatro Nacional.

LÍNEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón,
Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores
tienen bastante comodidad para pasajeros,
especialmente los que van
á Manchester

Precios de pasaje : en 1ª á Manchester..... £ 20. 0'0
„ 2ª á Bristol..... „ 15. 0'0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

LA MILFLOR

JARDINERIA situada en el antiguo sitio de las Montañas Rusas. Se reciben encargos correspondientes al ramo, como coronas, cruces, anclas, buqués, canastas, decoraciones, etc., etc.

Están en venta mil matas de pensamientos de todos colores.

Puntualidad y precios módicos. — CARLOS KRISTIANSEN.
Floricultor.

Píldoras Antigonorreicas del Dr. Palmer

Editor y Administrador.

Arturo Zúñiga A.

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes Cr. 1.00
 Números sueltos 0.05
 .. atrasados 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste. apartado: n.º 86.

"EL DERECHO"

12 de Setiembre de 1904.

Gloria á los Patriotas domingueños

En el aniversario de la trágica muerte de los valientes republicanos, acaecida por las avanzadas criminales del civilismo, el 12 de setiembre de 1897, merece especial mención los domingueños por su carácter fraternal y su espíritu altamente patriótico, cuanto justiciero y estimulante.

Su carácter democrático y sus costumbres independientes han dado al pueblo de Santo Domingo, cierto prestigio que habla muy alto de su desarrollo cívico político. Lo que más llama la atención en ese progresista y culto vecindario, es la vía seguida en el acatamiento de las leyes gubernativas, hacia los demás y para sí. Ejemplo de palmaria demostración del anterior aserto, nos lo dieron el 12 de setiembre de 1897, día en que levantando muy alto su bandera por defender y hacer respetar su sagrado suelo y sus más nobles ideales, afrentaron sus vidas, entre otros, Martín Zamora y Rafael Bolaños, mártires de la santa causa republicana en aquel entonces.

Habla muy alto del Partido Republicano en aquella localidad, el espíritu hermanable y fusionista, y lo comprueba la asistencia que á la misa de *requiem* á la memoria de sus malogrados miembros, celebró en la Basílica de Santo Domingo un Comité compuesto de apreciables personas designadas por la Directiva republicana de aquella ciudad.

Á las 9 y media de la mañana, dieron principio las ceremonias en la Santa Basílica. La concurrencia fué numerosa. De esta capital asistió el Jefe del Partido Republicano Licenciado don Máximo Fernández y muchos otros miembros é infinidad de personas, aparte de las de otras localidades de la República. El Comité, acompañado de un sinnúmero de vecinos de Santo Domingo, eran los encargados de la recepción.

Una vez terminada la misa los concurrentes y deudos pasaron al cementerio, en donde hicieron uso de la palabra el Lic. don

Manuel Castro Q., don Bolívar Montero, don Célmo Bolaños y tres niñas que, con sentidas frases hicieron recordación de los mártires allí sepultados, y manifestaron el luto que desde aquella fecha, yace en los corazones de los republicanos.

Después de los discursos, los circunstantes fueron á casa de las viudas á darles una vez más sus muestras de compañerismo, y á demostrarles sinceramente la condolencia que ha guardado y guardará en sus corazones el Partido Republicano, desde la pérdida de aquellos dignos correligionarios.

El pueblo de Santo Domingo merece, sin duda, toda clase de estímulo por su progreso intelectual y material. El ejemplo que está dando á los de igual categoría, en lo que atañe á su espíritu democrático y á sus virtudes cívicas, lo han elevado á las alturas de los pueblos civilizados.

Ironía

A raíz de la llegada de la Legación de Costa Rica ó de haber sido recibida en audiencia pública, nos llegó "La Prensa Libre", de San José, trayendo en sus columnas un suelto tomado de *El Derecho*.

Las personas que le conocieron entonces, nos pedían que lo insertásemos:—pero nos negamos á hacerlo, por no quebrantar las leyes de la hospitalidad que tanto obligan.

Hoy que ha salido del país la referida Legación, no encontramos nada malo en hacer conocer lo que pasa en Costa Rica, empeñados sus elementos oficiales en manifestarse humanos, generosos y de ideales políticos que alcanzan allá muy arriba, muy arriba. Véase cómo esbozan los referidos periódicos, en un *suelto* lo que ocurre por su tierra.

"FRATERNIDAD CENTRO-AMERICANA"

Al mismo tiempo en que contra toda discreción diplomática se manda á Honduras un Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario, con su respectivo Secretario,—en vez de un Correo de Gabinete ó Agente Confidencial,—á suplicar, á implorar al Presidente de aquella República General don Manuel Bonilla por la vida y libertad del viejo adalid del republicanism centro-americano, don Policarpo Bonilla, quien se encuentra preso y cargado de grillos y ante un Tribunal de Guerra, otra Legación no menos lujosa que la de este país sale de Honduras para ante este Gobierno, á suplicar, á implorar también por la libertad de otro ciudadano importante y conocido, por don Federico Mora, quien se encuentra en un lugar mortífero y aislado como Golfo Dulce, como confinado militar, sin haber estado ante Tribunal alguno que la pena que sufre se la hubiera impuesto.

La ironía no puede ser ni más fina, ni más sangrienta. En un tratado de retórica podía servir de modelo: la encontramos perfecta.

Se hace resaltar el carácter militar del General Bonilla, callando el otro extremo de *civil* del señor Presidente Licenciado Esquivel.

Fingen después que está amenazada la vida del doctor Bonilla, encontrán-

se cargado de grillos, pero sujeto á un proceso que sigue un Tribunal;—y luego presentan la realidad del señor don Federico Mora, confinado militar en un lugar mortífero.

Y completan el cuadro, estimando como ridículo el envío de dicha Legación, haciendo aparecer que esta República manda otra de igual índole á abogar por la libertad del señor Mora.

Epílogo.—El General Bonill, militar, pone preso á un conspirador; pero lo sujeta á un tribunal: no tiene ningún género de prisiones y vive en una pieza amplia, saludable y recibiendo los cuidados de su familia.

Lo que acabamos de afirmar lo confirmarán los distinguidos caballeros que compusieron la Legación de Costa Rica, señor Fernández Guardia y Lara, como hombres justos y de corazón bien puesto.

A su tiempo veremos su informe.

El artículo anterior, que tomamos de "El Estado" de Tegucigalpa, hace, á nuestro modo de pensar, justa crítica del objeto y resultado de la Legación que de aquí fué á Honduras.

Colaboración

Nicolás

Aquel sol, dorando con sus últimos fulgores, la inmensa capital de Rusia, se hundía en las amarillentas nieblas del Poniente.

En las calles de la hermosa capital, se aglomeraba—ansiosa y febril—la multitud, esperando la salida de las tropas, para el teatro de la guerra.

En una de las últimas callejuelas, dos mujeres—joven la una y anciana la otra—asomadas á la angosta ventanilla del cuartocho, observaban, silenciosas, el gentío.

Un joven soldado—abriéndose paso entre los grupos—se acercaba á las dos mujeres; la anciana al verlo, dijo á su compañera: mira, aquí llega tu esposo Nicolás. Y salió á recibir al que llegaba, el que al verla, madre mía—dijo cariñosamente—ya me voy, vengo á despedirme. Luego entró en la oscura habitación y en compañía de la más joven de las mujeres se acercó á la cuna donde un niño—angel rosado—dormía con los labios entreabiertos por angélica sonrisa.

Mariutcha—dijo el soldado—cuida y ama á nuestro hijo por los dos. La pobre mujer se alejó llorando y el soldado—triste y abatido—empezó á pasearse de un lado á otro del cuartillo.

Después de un corto silencio, la madre del soldado preguntó: y ese maldito país del Japón ¿por qué nos quiere hacer la guerra?

Yo no lo sé; parece que nos quieren quitar unas tierras que tenemos allá... lejos—muy lejos y nos han dicho que tenemos que ir las á defender.

Mejor sería dejárselas á ellos, pues, ¿acaso las vienen á repartir entre los que bien las supieron defender?... No, jamás! Dar tantos la vida por una cosa que nada les va á aprovechar!

¿Qué podemos—madre—los pobres del pueblo contra la voluntad del emperador?... oíd... ya están llamando las tropas.

Pálido y vacilante llegó Nicolás á la cuna del niño y lo besó muchas, muchas veces, regando sus lágrimas en las sonrosadas mejillas de su hijo.

Mariutcha, no pudiendo resistir la despedida, se había retirado y el pobre soldado, después de recibir el último abrazo de su madre—se alejó llorando, y confundido entre el gentío, logró reunirse con las tropas, en compañía de los cuales, se dirigía poco después á la estación.

La noche estaba oscura... sombría y nublada la extensión del cielo.

La aglomeración de gente era inmensa. Los pilluelos—cubiertos de harapos—corrían entre las filas de soldados, que envueltos en sus capotes dirigían miradas ansiosas á la concurrencia, buscando algún rostro conocido.

Los mendigos, temblando de frío, tendían sus manos descarnadas implorando, en vano, caridad.

Poco después, el tren partió, un saludo atronador saludó su marcha y la multitud se dispersó gritando: ¡Viva El emperador!

Los soldados formando grupos se escalonaban en la extensa llanura.

Nicolás estaba allí y conversaba con los otros soldados.

Sí, ellos se acordaban; habían atravesado muchos países, muchos pueblos, muchos ríos cuyos difíciles nombres ya no recordaban.

Ya habían llegado y estaban lejos de la patria, de sus hogares, en un remoto país que decían que se llamaba Manchuria.

Fuera de eso... sólo sabían que ese día, tenían que combatir, y al acordarse de esto, los pobres soldados, se entristecían y hablaban de sus hogares... de sus familias. De pronto, sonaron las cornetas y en el extremo de la llanura aparecieron unas fajas negras, era el enemigo. Poco después, caían las primeras bombas... estaban circulados!

De vez en cuando, en medio del estrépito infernal de los cañones y del fragor gigante del combate, se oían los gritos de triunfo de los vencedores, mezclados á los ayes de agonía de los heridos.

Nicolás estaba herido y sus compañeros, completamente derrotados, se retiraban y el infeliz gritaba... ¡Mariutcha! mi Mariutcha y mi hijo!

De un golpe con el rifle, un enemigo le deshizo el cráneo. Ya el combate había terminado y era de noche.

El tiempo urgía, no había que perderlo sepultando los cadáveres.

Todos los cuerpos fueron hechos en montones, en los cuales lanzaban débiles gemidos los infelices que aun no habían muerto.

Después, pusieron fuego á los montones que empezaron á arder.

Mientras la llama se iluminaba con aquellas fatídicas hogueras, la inmensa llanura de los cielos, se iluminaba con los resplandores de mil estrellas.

En las calles de la capital de Rusia, se agitaba—ansiosa y febril—la multitud. Todos hablaban alto y todos se quejaban.

La situación—decían—ya no podía ser peor, las contribuciones de guerra no bastaban, los víveres estaban escasos y carísimos. El pueblo, tenía hambre.

Los hogares de los campesinos estaban vacíos, sus tierras, asoladas.

Y el murmullo de la multitud se elevaba en las calles, iluminadas por innumerables luces.

Mariutcha y la madre de Nicolás solas, desamparadas, en su cuartocho miserable, lloraban la pérdida del soldado.

La noche estaba oscura, las casas cubiertas de nieve, y las gentes recorriendo las calles y aclamando muevan tropas que partían para el teatro de la guerra.

Como un eco lejano de los campos de batalla, penetró en el cuartocho el murmullo de la multitud.

El niño—el hijo de Nicolás—estaba enfermo tenía hambre y sed, tenía frío.

Y en casa no había ni luz, ni fuego, ni alimento.

La noche avanzaba... y el niño se moría. Sobre su frente—lirio marchito—rodaba el llanto de la pobre madre. En las calles reinaba mucha agitación. Mariutcha lloraba, el niño... había muerto.

Esa noche su Majestad el Emperador Nicolás II estaba disgustado. Las malas noticias lo tenían mal humorado. En el espléndido banquete no se había dignado probar un solo bocado. Había paseado un rato en carruaje por los jardines sin conseguir distraerse.

Luego, había ordenado que las orquestas ejecutaran sus marchas favoritas, pero al instante ordenó que las hicieran callar. Disgustado recorría los suntuosos salones del palacio y aunque su alegre y elegante corte trataba de distraerlo, no lo podía conseguir.

Por fin; tarde, muy tarde,—siempre aburrido—se fué á reposar en sus habitaciones; y allí cerca... armónica, profunda, misteriosa de una orquesta se elevaba delicada melodía, y mientras los suavísimos acordes revoloteaban en el imperial recinto... su Majestad quedó dormido.

RÍGEL.

San Ramón, 8 de 1904.

De la Uruca

Setiembre 13.

Presentamos nuestros más respetuosos saludos á la apreciable educacionista doña Rafaela G. v. de Siles, quien ha llegado á ésta, procedente de "Los Frailes," después de haber servido como por espacio de tres años la escuela mixta de aquel lugar. Deseamos á la nueva Directora de nuestra escuela de niñas un completo éxito en sus labores del magisterio.

—Acérese ya la época de las cogidas de café y con él la bienandanza de nuestros pobres jornaleros. Según informes recibidos últimamente, el lunes próximo darán principio con la primera cogida en las haciendas de don Andrés Coronado, y en la de la sucesión de don Aniceto Esquivel, en la de don Narciso del mismo apellido y en las de varios otros propietarios.

—El jueves á las siete de la noche dieron fin á las fiestas en honor al nacimiento de la Virgen Santísima, patrona de este barrio. Asistieron un sinnúmero de señoritas y de caballeros de la capital. Entre aquellas tuvimos el gusto de ver las apreciables señoritas Esquivel, sobrinas de nuestro respetado agricultor don Narciso, y otras que sería prolijo enumerar.

Entre los caballeros que de esa ciudad conocimos, tuvimos el placer de saludar á don Pedro de la Paz, don Samuel Montandón, don Máximo Solano y don Rolando Mundo.

Estos últimos, maestros respectivamente de San Pedro del Mojón y Pavas.

—La fiesta resultó espléndida y el éxito de ella se le debe á nuestro querido mayordomo don Rafael Vargas y á sus atentos y educados hijos señores Valeriano, Amadeo é Ismael,

ULTIMAS NOVEDADES en zapatos de "Sport", con suelas y tacones de caucho, lona blanca ó de color, altos ó bajos etc. Pantuflas chinas, de género bordado, de petatillo, de piel de lagarto etc. Escarpines de cabritilla, varios colores. etc. Mi calzado se manda á todas partes: **Libre de gastos** **EMILIO ARTAVIA.**

quienes fueron los que atendieron en ese día, y que participaron con el populacho y fieles, de sus religiosas alegrías.

—Como para las cogidas de nuestro precioso fruto, los pobres jornaleros necesitan hasta de la ayuda de sus hijos, conveniente sería que los exámenes de ésta, diesen principio cuanto antes se pueda, pues esto y la epidemia del sarampión serán causas que harán reducir considerablemente la asistencia de niños á la escuela.

Soy del demócrata y simpático Editor de EL DERECHO, su obsecuente s.,

EL CORRESPONSAL.

A FALTA DE RAZONES PALOS

Decir no porque no es cosa muy sencilla; y más fácil aún, cuando se tiene la costumbre y es propio de quien lo usa, un lenguaje vulgar y soez hijo de la falta de cultura, insultar en vez de aducir pruebas y dar palos á falta de razones. Es ese el argumento de los que no tienen ni pueden hacer ninguno, y por consiguiente de los tontos y de los ignorantes, de modo que no es de uso corriente tener por demostrado un hecho, por el solo motivo de una de esas tristes defensas en que tan desgraciadamente se exhiben quienes las hacen.

Necias y descaradas negaciones á la faz del público que sabe y dice lo contrario; presunción ridícula de immaculados ante un pueblo entero que señala con el dedo por su indecoroso manejo en los asuntos que les están encomendados, y desahogos rabiosos de asquerosa bilis, no sólo prueban que no calumniamos al delatar algunos de los muchos abusos que aquí se cometen, por algunos empleados á la sombra de la inmunidad que les brinda su incondicional servilismo, desde el puesto en que el Gobierno les tiene en pago de sus importantes servicios, sino que demuestra también que hemos puesto el dedo en la llaga y da la medida del ser moral de ciertas farsantes y el nivel en que les ha colocado su natural desvergüenza.

De manera que nada tenemos que agregar en apoyo de lo que dijimos en nuestro artículo anterior; pues corroborado está por quien más intereses tiene en que se crea lo contrario; pero si diremos en nuestra defensa que no es anonimista quien se oculta tras de un pseudónimo de todos conocido aquí, cuyo verdadero nombre puede pedir quien quiera en la administración de este periódico y que á las órdenes está de quien ofendido ó aludido se crea en nuestros artículos, siempre que como caballeros se presenten á reclamar por la ofensa, y no á mansalva y en cuadrilla, como hicieron los tres miserables que en la noche del treinta del pasado, atacaron á nuestro amigo don Benjamín Salas, porque éste les dijera un día, algunas verdades con motivo de la vergonzosa nota que dieron en las últimas elecciones para diputados.

BENITO.

San Ramón, setiembre 12—1904.

OFICIAL

Gobernación.

Aprueba 22 nombramientos hechos por el Director General de Correos, de empleados en el ramo.

Policía.

Concede al Agente de Policía del distrito de San Francisco del cantón de Heredia, don Belfort Arrieta, li-

cencia para separarse de su cargo hasta por tres meses; y nombra á don Pío Araya para que lo reemplace igual tiempo.

Encontrándose enfermo don Ramón Caballero, Jefe del Resguardo Fiscal de Gandoca, recarga las funciones de Agente Principal de Policía en el cargo del mismo cuerpo, don Jesús Jiménez.

Relaciones Exteriores.

Según despacho dirigido á esta Secretaría por el señor Cónsul del Imperio alemán, durante su ausencia quedará en calidad de Gerente del Consulado el señor don Félix Wiss.

CRONICA

Recetas

A "El Noticiero"—que tan alarmado se encuentra, le recetamos valeriana y bromuro, no sea que sus ataques de nervios concluyan por delirium.

No hay tal comisión del "Partido fernandista" á Santo Domingo el 12 de este mes. Ese día se celebraba en aquella ciudad, en la suntuosa Basílica, la misa anual en honor de la memoria de los valientes republicanos que sucumbieron ante la traición artera de la imposición, el 12 de Setiembre de 1897. Varios caballeros asistieron á ese acto. Suponemos que EL NOTICIERO ha tomado sus apuntes de las libretas de los esbirros que estaban apostados en la calle del Balletero, anotando los nombres de los que pasaban. ¿Le quema esa fecha á "El Noticiero"? Pues póngase vaselina.

Programa

de la música que ejecutará la banda militar en los días 14 y 15 del corriente, en el Parque Morazan á las 8 p. m., y á la 1 p. m. frente á la Casa Presidencial.

DÍA 14 Á LAS 8 P. M.

- 1ª—Caballería Ligera, obertura... Suppé.
- 2ª—Gran Dúo, Opera Hugonotes..... Meyerber.
- 3ª—Concierto de clarinetes... Wetge
- 4ª—El corazón y la mano. Opera..... Lecocq.

DÍA 15 A LA 1 P. M.

Frente á la Casa Presidencial.

- 1ª—Himno de Costa Rica.
 - 2ª—Mignon, obertura... A Thomas
 - 3ª—Rigoletto, fantasía..... Verdi
 - 4ª—Herrería en el bosque, idilo... Th. Michaelis.
 - 5ª—Bohemia, Opera..... Puccini.
- A LAS 8 P. M.
- 1ª—Francia. Obertura patriótica... V. Bout.
 - 2ª—Roberto el diablo... Meyerber
 - 3ª—Lohengrin, fantasía. Opera... Wagner.
 - 4ª—Aida, fantasía. Opera... Verdi.
- San José, 14 de Setiembre de 1904
RAFAEL CHAVES T.

Polo Club.

En caso que triunfen los ingleses, que es muy honroso para ellos por cierto, proponemos que al tiempo de entregarles nuestra bandera, en caso de perder los del Polo costarricense, como premio de triunfo, nos dejaran también la suya, como símbolo de amistad y como recuerdo de la fecha del mach internacional y de sus campeones, los estimables caballeros de ambas nacionalidades.

"Boletín de Agricultura"

Acusamos recibo del nº 14 del tomo IV del "Boletín de Agricultura" de San Salvador, correspondiente al mes de agosto próximo pasado.

Todos los números de tan importante Revista traen material escogido, y tenemos que confesar con envidia y con rubor, que en este ramo estamos muy atrás de nuestra hermana República. El número á que nos referimos trae dos magníficos grabados de los pantanos salados de Setubal y Aveiro para ilustrar el brillante artículo "Sal Marina, su extracción," de don Carlos Renson, artículo que ocupa quince páginas de científica é instructiva lectura y que merece ser calificado como un tratadito sobre la materia. Todos los otros artículos son de peso y de valor inestimable para nuestros agricultores y ganaderos, á quienes recomendamos su lectura. Basta leer los títulos de esos artículos para inspirarnos el deseo de empaparnos y aprovecharnos de su lectura. "Cuernos de ganado vacuno." "Guerra á las ratas." "Destrucción de las ratas." "La Industria del asfalto en los Estados Unidos." "El radio para conservar los alimentos." "Las vacas lecheras." "Procedimiento de Lydtyn para aprear la conformación de las reses vacunas." "Descornado de los terneros." "Abono de los árboles frutales." "Fórmulas y procedimientos útiles." "Journal d' Agricultura Tropical." Son cincuenta páginas de tan interesante lectura.

La Sabana

no debe ser objeto de explotación de nadie; nos extraña haber visto anuncios en algunas ventanas de casas de comercio en esta ciudad, que hay que pagar \$1-00 por visitar aquel lugar, que es de propiedad de la comunidad pobre.

Llamamos la atención de quien corresponda á fin de evitar esos abusos.

De Cartago

Un padre de la Patria, ex-profesor de segunda enseñanza en la Provincia de Cartago, era condeído á su casa en actitud de invalidez, el sábado próximo pasado como á las once del día en el coche de un rico mozo conocido de esta ciudad. Según refieren los que presenciaron el desagradable aspecto del inmune caballero, á este señor le acometen con frecuencia por término de un mes, vértigos y mareos los cuales no basta á curar el botiquín de su bolsillo, si no es teniendo que ocurrir á las medicinas de don Valerio Coto ó de don Francisco Laporte.

Cuéntannos también, que en no muy lejano tiempo, estando con los mareos, en una aristocrática reunión de caballeros y señoras, á tiempo q' brindaba ante la numerosa concurrencia, hablando del Colegio, espumajeó sobre la copa y terminó su alocución prorrumpiendo en invectivas contra el insigne y erudito decano profesor de segunda enseñanza..... residente á la sazón en en la Provincia de Cartago. Quiénes serán ellos?

UNOS OBSERVADORES

Cartago setiembre 12 de 1904.

Aumento de sueldo

Es de justicia que se le aumente el sueldo á la policía de higiene; pues el de \$40-00 es más que reducido, en cuanto al mucho trabajo que tienen. Debemos manifestar en honor á la verdad, que á unos tres ó cuatro de ellos no se les debiera aumentar, pues por lo que hacen son caros por los \$40-00.

Además, para que no se siga prostituyendo la institución, se hace muy necesario que el doctor Jiménez ponga remedio eficaz, prohibiéndoles á cuatro de sus policiales que negocien con los excusados.

Hace tiempo vienen quejándose de este abuso algunos perjudicados. Suplicamos al nuevo Jefe que no ponga oídos de mercader en esta justa queja. (Comunicada)

La famosa panadería **EL GALLITO** De precios sin competencia

actualmente expende al por mayor y menudeo, acabado de llegar del exterior: Harina, Maíz, Azúcar, Manteca, Café, Arroz, Leche condensada, Papel Mariposa de fumar y todos los demás artículos de primera necesidad y á los precios más bajos. En esta misma casa se vende un billar de lo mejor que ha venido al país.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT CO. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A.

En la antigua oficina

del Licenciado don Félix Arcadio Montero, despahan ahora, Aristides Montero y Guillermo Obando.

Se hacen cargo de asuntos civiles, defensas de todo género estudio y factura de escrituras, como de todo otro negocio relacionado con la abogacía.

4ª Avenida Este, Nª 176.

GUILLERMO OBANDO.

ARISTIDES MONTERO.

San José, 5 de Setiembre de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana

que termina el día 17 de Setiembre 1904.

Salidas

Vapor BRIGHTON para New Orleans.....Sábado

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

